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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/KA/03/2018) vom 20.09.2018 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Stephan Reichel  

Mitglieder 
Frau Frauke Bähnck  
Herr Gerhard Gesk  
Frau Tina Kähler  
Frau Anne-Marie Muhs  
Herr Jan-Peter Struve  
Herr Heino Trede  

Gäste 
Herr Kai Finck-Stoltenberg Gemeindevertreter 
Frau Brigitte Vöge-Lesky Bürgermeisterin 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:02 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Verpflichtung bürgerliche Mitglieder  
   
 3.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung vom 07.06.2018  
   
 6.   Kinder- und Sommerfest; Rückblick, Bilanz und Ausblick  
   
 7.   Probsteier Korntage; Rückblick und Ausblick; Standortfrage  
   
 8.   Einrichtung einer Bücherei in der alten Telefonzelle im Bus-

wartehäuschen 
 

   
 9.   Veranstaltungen im Winter:  
   
 9.1.   Flyer der Gemeinden  
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 9.2.   Skat / Knobeln  
   
 9.3.   Adventskaffee  
   
 9.4.   Anleuchten  
   
 9.5.   Kinderfasching  
   
 10.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 

Der Ausschussvorsitzende Stephan Reichel eröffnete die Sitzung um 19:36 und begrüßte die 
Ausschussmitglieder und die anwesenden Gäste, darunter die Bürgermeisterin Brigitte Vöge-
Lesky, Teilnehmer gem. Anwesenheitsliste. 
 
 
TO-Punkt  2: Verpflichtung bürgerliche Mitglieder 
 

Der Ausschussvorsitzende verpflichtete die bürgerlichen Mitglieder des Ausschusses Tina 
Kähler und Gerhard Gesk mit Handschlag.  
 
 
TO-Punkt  3: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

Änderungen bzw. Ergänzungen zur Tagesordnung wurden nicht vorgebracht.  
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 

Anfragen durch die anwesenden Gemeindemitglieder wurden nicht gestellt.  
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung vom 07.06.2018 
 

Die Niederschrift der Sitzung vom 07.06.2018 wurde ohne Änderungen einstimmig geneh-
migt. 
 
 
TO-Punkt  6: Kinder- und Sommerfest; Rückblick, Bilanz und Ausblick 
 

Am Kinderfest nahmen insgesamt 78 Kinder verschiedener Altersgruppen teil. Die Alters-

gruppen gliederten sich wie folgt auf: 

Jahre männl. weibl. 
1 – 3   5  13 
4 – 6   13  12 
7 – 10   13  12 
11+   6  4 
 
Damit nahmen zwei Kinder weniger als im Vorjahr am Kinderfest teil. 
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Insgesamt wurde ein Überschuss von 582,77 € erwirtschaftet. 
 
Die durch Hanna Helms ausgesuchten Geschenke kamen gut bei den Kindern an.  
Der erstmals bereitgestellte Eiswagen war dagegen ein Verlustgeschäft. 
Die Kosten betrugen 300 €. Zusätzlich zu den verteilten Coupons wurden nur 67 Kugeln 
verkauft. Es wurde angemerkt, dass die Eissorten doch sehr „speziell“ waren. 
 
Beim nächsten Kinderfest sollte versucht werden, eine Eistruhe aufzustellen und das Eis 
evtl. auf Kommission zu beziehen. Weiterhin wurde angeregt, einen Weinpavillon aufzustel-
len sowie das Vogelschießen wiederzubeleben. Da das Vogelschießen in der Vergangenheit 
sehr zeitintensiv war, wurde von Jan-Peter Struve vorgeschlagen dies separat durchzufüh-
ren. 
Anne-Marie Muhs berichtete, dass im nächsten Jahr u. U. zwei Ponys zum Kinderfest als 
Attraktion kommen könnten. 
 
Um die Teams für die Erwachsenenspiele frühzeitig planen zu können wurde vorgeschlagen 
die Teilnehmer schon während der Spendensammlung zu erfassen. 
 
 
TO-Punkt  7: Probsteier Korntage; Rückblick und Ausblick; Standortfrage 
 

Heino Trede berichtete, dass das Thema der Strohfiguren überall gut ankam. In der Wertung 
rangierte Krummbek im Mittelfeld. Er bemängelte jedoch, dass die jüngeren Gemeindemit-
glieder das Team kaum bzw. nicht unterstützen und somit der „Nachwuchs“ fehle. 
Dies müsste sich dringend ändern. 
 
Gerhard Gesk wird dieses Thema auf der Homepage abbilden und die Termine zum Bau der 
Strohfiguren veröffentlichen. 
Heino Trede teilte außerdem mit, dass er nach 12 Jahren die Zuständigkeit für den Bau der 
Strohfiguren abgibt. Stephan Reichel übergab Heino ein kleines Präsent zum Abschied. 
 
Brigitte Vöge-Lesky dankte Heino recht herzlich für die geleistete Arbeit und hob hervor, wel-
chen Einfluss Heino mit seinen Ideen und seinem handwerklichen Geschick auf die Fertig-
stellung der Strohfiguren in Krummbek hatte. 
 
Brigitte berichtete, dass es wieder einmal Probleme mit geparkten Autos im Bereich des Auf-
stellungsortes der Strohfiguren gab. Diesmal sah sich das Ordnungsamt gezwungen, einzu-
schreiten und die Bürgermeisterin wurde angehalten das Problem anzugehen. Eine Strafe 
wurde nicht verhängt. Das Problem mit falsch oder sogar im Kreisel geparkten Autos tritt in 
mehreren Gemeinden auf. 
Es wurden verschiedene neue Aufstellungsorte intensiv diskutiert. Darunter waren z. B. die 
Stellfläche neben dem Ehrenmal, die Freifläche vor dem Hof Niebuhr sowie die Grünfläche 
am Eingang zum Sportplatz. Ob diese genutzt werden kann, will Gerhard Gesk bei der 
nächsten Vorstandssitzung des FCK erfragen. 
Heino will sich in Bezug auf die Freifläche vor dem Hof Niebuhr erkundigen. 
 
Die Standortfrage wird auf der ersten Sitzung im Jahr 2019 erneut auf die Tagesordnung 
gesetzt. 
 
Die Korntage 2019 werden am 27. Juli eröffnet. 
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TO-Punkt  8: Einrichtung einer Bücherei in der alten Telefonzelle im Buswarte-
häuschen 

 

Stephan Reichel sprach den Zustand der Telefonzelle in der Bushaltestelle an, die zu einer 
Bücherstation umgebaut werden soll. Es gibt z. B. ein Problem mit herumliegenden leeren 
Flaschen. Es wurde weiterhin angesprochen, dass es eine Person geben muss, die für den 
Zustand der Bücherstation verantwortlich ist. Sollte sich niemand finden, erklärte sich Ste-
phan Reichel bereit, diesen „Job“ zu übernehmen. 
Während der Diskussion wurde festgestellt, dass die bereits durch die Gemeindevertretung 
(GV 23.4.18) bereitgestellten 400 € u. U. nicht ausreichen, um die Bushaltestelle wie ge-
wünscht umzubauen. Deshalb wurde ein neuer Ortstermin vereinbart. An diesem soll Brigitte 
Vöge-Lesky, Heino Trede und Stephan Reichel teilnehmen. Das Ergebnis soll danach wieder 
im Bauausschuss behandelt werden. 
 
Nach der Diskussion wurde die Sitzung von 21:13 bis 21:42 Uhr für das Helferessen unter-
brochen.  
 
 
TO-Punkt  9: Veranstaltungen im Winter: 
 

TO-Punkt  9.1: Flyer der Gemeinden 
 

Die Vorsitzenden der Kulturausschüsse der Gemeinden Bendfeld, Stakendorf und Krumm-
bek treffen sich am 28. September 2018 um die Daten der neuen Veranstaltungsübersicht 
abzustimmen. Gerhard Gesk erstellt danach die Veranstaltungsübersicht. 
 
 
TO-Punkt  9.2: Skat / Knobeln 
 

Am 01. November 2018 und am 14. März 2019, jeweils um 18:30 Uhr, findet in Witt´s Gast-
hof unser Preisskat bzw. Knobeln statt.  
 
 
TO-Punkt  9.3: Adventskaffee 
 

Für den am 16.12.2018 stattfinden Adventskaffee werden noch Akteure gesucht um die Ver-
anstaltung mit Darbietungen zu untermalen. 
Dabei wurde unter anderem an die Wurzelkinder, den Schulchor der Grundschule sowie an 
die Tochter von Anne-Marie Muhs gedacht. 
 
 
TO-Punkt  9.4: Anleuchten 
 

Am 30. November soll mit dem Aufstellen eines Weihnachtsbaumes vor dem neuen Feuer-
wehrgerätehaus die Weihnachtszeit eingeläutet werden. 
Beim sogenannten „Anleuchten“ treffen sich die Gemeindemitglieder um bei Punsch und 
einigen Leckereien sich in Weihnachtstimmung zu bringen. 
Stephan Reichel versucht über den Bauhof der Gemeinde Schönberg einen geeigneten Un-
terstand zu besorgen. Die Feuerwehr hilft bei den Vorbereitungen. 
Stephan Reichel und Dieter Haasler stimmen sich über die Vorgehensweise ab. 
 
 
TO-Punkt  9.5: Kinderfasching 
 

Für den Kinderfasching am 3. März 2019 haben Hanna und Ramona zugesagt, an der Ver-
anstaltung mitzuarbeiten. Durch Heino Trede wurde angemerkt, dass die Gemeinde Bend-
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feld sich noch nicht an den Kosten für den Kinderfasching in 2018 beteiligt hat. Dieses wird 
am 28. September beim Treffen der Ausschussvorsitzenden thematisiert. 
 
 
TO-Punkt  10: Verschiedenes 
 

Dieter Haasler gibt bekannt, dass am 29. September das Laternelaufen am Dorfplatz beginnt 

und am neuen Feuerwehrgerätehaus endet. Des Weiteren sind die Kosten für die Feuerwehr 

auf ca. 270 € gestiegen. Die Gemeinde beteiligt sich zurzeit mit 110 € an der Veranstaltung. 

Dieter Haasler bittet die Bürgermeisterin zu prüfen, ob die anfallenden Kosten hälftig geteilt 

werden könnten. 

 

Die Gemeindefahrt auf die Hallig Hooge war ein voller Erfolg. Insgesamt nahmen 79 Perso-

nen teil. Für die Reise musste ein Doppeldeckerbus gechartert werden. Alleine aus Krumm-

bek waren 42 Personen dabei. Das Wetter war gut, ein kurzer Regenschauer hatte keine 

Auswirkungen, da die Gruppe zu diesem Zeitpunkt im Infozentrum über die Sturmfluten auf 

der Hallig Hooge war. Alle Beteiligten lobten die gute Ausgestaltung der Gemeindefahrt. 

 

Die Bürgermeisterin informierte darüber, dass am 06.10.2019 in der Schönberger Kirche der 

Landes-Erntedankgottesdienst stattfinden wird, an dem unter anderem auch der Ministerprä-

sident teilnimmt. Die Feiern dauern zwei Tage. Alle Bürgermeisterinnen und Bürgermeister 

der Gemeinden, die zur ev. Kirchengemeinde Schönberg gehören, wurden darüber unter-

richtet. Die Erntekrone soll in einem Umzug von Bendfeld nach Schönberg gebracht werden. 

Vor der Kirche wird ein Bauernmarkt abgehalten und ein Festzelt aufgestellt. Ideen zur Dar-

stellung der Gemeinde werden von Brigitte Vöge-Lesky und Manuela Göttsch entgegenge-

nommen. Der Erntedankgottesdienst wird auf Monitore außerhalb der Kirche übertragen. Die 

Gemeinden haben die Möglichkeit sich zu präsentieren. Die Gemeinde Krummbek wurde in 

Vorfeld gebeten, die während der Korntage an der Straße „Im Dorfe“ aufgestellten Buchsta-

ben zur Verfügung zu stellen. 

 

Das durch den Tourismusverband Probstei e. V. am 6.9.2018 veranstaltete Abschlussfest für 

die Teams der diesjährigen Korntage wurde diesmal in Witt´s Gasthof durchgeführt. Es nah-

men ca. 200 Personen teil. 

 

Am 23. März ist der offizielle Termin für die Aktion „Saubere Gemeinde“ in SH, in Krummbek 

soll diese Aktion jedoch erst im April stattfinden. 

 

Um für die Gemeinde bzw. den Kulturausschuss weitere Geldmittel zur generieren, schlägt 

Tina Kähler vor einen Flohmarkt zu veranstalten. In der Diskussion darüber wurde ange-

merkt, dass dieser Gedanken noch weiter ausgearbeitet werden muss um darüber zu bera-

ten. 

Anne-Marie Muhs schlägt vor, runde Geburtstage und die Namen von Verstorbenen durch 

die Gemeinde zu veröffentlichen. Brigitte Vöge-Lesky entgegnet, dass dies nicht mit dem 

Datenschutz vereinbar ist und das Amt Probstei daher keine Daten herausgibt. 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 22:02. 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Stephan Reichel gez. Gerhard Gesk Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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